

# *Transportando vidas por amor a la Patria (+Audio)*

---



Imagen cortesía de EMCOMED.

Por: Isis María Allen

En más de un año de enfrentamiento a la COVID19, la Empresa Distribuidora de Medicamentos del grupo BioCubaFarma, EMCOMED, ha añadido con toda diligencia a su quehacer el de la transportación de insumos para los candidatos vacunales y la posterior ubicación de estos en los vacunatorios para los ensayos clínicos, así como la intervención en grupos y territorios, labor que se ampliará cuando sea aprobado el uso de emergencia.

La magnitud y responsabilidad de EMCOMED, en tan decisiva batalla nos lleva al encuentro con su rutina productiva en la que poco espacio queda para el descanso y mucho es el hacer.

El proceso se inicia en los puertos y aeropuertos, a donde llegan materias primas y medicamentos de importación, las primeras son llevadas a los centros de investigaciones y las segundas recorren otros destinos.

Al decir de **Ciro Benítez Ramírez**, director de la Unidad Base de Operaciones de EMCOMED, los medicamentos son distribuidos por esa entidad a todas las provincias del país, desde Pinar del Río en el occidente, hasta Guantánamo en el oriente, incluida la Isla de la Juventud.

También llegan a cada municipio de La Habana, para lo cual disponen de 14 vehículos en un proceso que se desarrolla todos los días del año.

Cada medicamento que llega a los hospitales, los candidatos vacunales a los vacunatorios y las medicinas a las farmacias, son distribuidos por EMCOMED en su vínculo con BioCubaFarma y con el asesoramiento y la dirección de distribución del Ministerio de Salud Pública.



Imagen cortesía Emcomed.

La incorporación de los vacunatorios al quehacer de esa entidad se incrementa con cada nuevo grupo, territorio de intervención o ensayos clínicos de los candidatos vacunales, entre ocho y diez son los viajes que cada carro realiza por día.

La dinámica del trabajo incluye la recepción de las vacunas en los centros de investigaciones, el traslado de estas a las droguerías de La Habana y a partir de las cinco o seis de la mañana comienza la distribución en los municipios. En la capital-explica Benítez Ramírez comenzaron por tres, hoy están en todos excepto en Regla, Guanabacoa y Habana del Este, donde ya concluyeron, próximamente

terminarán en el Cotorro. Arroyo Naranjo y Boyeros, pero ya están inmersos en la distribución de vacunas en toda la ciudad de La Habana, incluyendo la Soberana-Pediátrica para niños y adolescentes y la Soberana-Plus para los que padecieron la COVID19.

Lo último supone un esfuerzo mayor porque son más los puntos a donde deben llevar las vacunas. Los choferes o distribuidores mayoristas de medicamentos comienzan a moverse desde las cuatro y media y cinco de la mañana, hasta las ocho y diez de la noche que están terminando, para el día siguiente repetir la misma actividad-asegura el director de la Unidad Base de Operaciones de EMCOMED.



Imagen cortesía de Emcomed.

Todo esto en un contexto de gran incidencia del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba afirma Benítez Ramírez y agrega: “sí, es muy difícil por la falta de parque piezas y accesorios, muy fuerte el deficit de baterías y neumáticos, así como las afectaciones por el combustible, pero nos superamos porque hay momentos en los que hay que crecerse y este es el de los distribuidores de EMCOMED.

También está la inventiva porque hay que buscar soluciones, contamos con dos talleres con personal calificado y mecánicos ; a través de las invenciones hemos ido manteniendo entre el 73 y el 77 por ciento de disponibilidad técnica de los vehículos, lo cual es un logro en las condiciones de presiones y bloqueo en las que vive nuestro país.

Es importante hacer saber que pudiera haber demoras en alguna llegada, pero no se puede perder de vista que el cumulo de trabajo es muy grande , de todas formas quiero expresarle que nuestros

distribuidores no le fallarán al país, no le fallarán a la revolución y seguiremos **transportando vidas por amor a la Patria**".

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/262232-transportando-vidas-por-amor-a-la-patria-audio>



**Radio Habana Cuba**